
 

 

 
 

Der Präsident 
 

R U N D S C H R E I B E N 
 

 ALLE (Prof., WM, SM, Tut) 
 
 
 
 
 
            Dieses Rundschreiben 
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Strukturelle Modifizierung des Servicebereichs Forschung (VC) in der Forschungsabteilung  
  
  
Sehr geehrte Damen und Herren,  
  
das Präsidium hat eine kleinere Modifikation der Struktur des Servicebereichs Forschung (VC) in 
der Forschungsabteilung beschlossen (Beschluss vom 2.6.2019). Diese erfolgte im Rahmen der 
vorhergehenden, umfassenderen Re-Organisation von VC innerhalb der Forschungsabteilung, die 
nach Beschluss des Präsidiums vom 9.5.2019 im vergangen Jahr bereits durchgeführt wurde.   
Die aktuelle Modifizierung bezieht sich auf einen Teilaspekt, der in der bisherigen Umsetzung noch 
Anpassungsbedarf hatte. Das zentrale Anliegen dahinter ist, die Unterstützungsmöglichkeiten des 
Servicebereichs Forschung noch effektiver und auch in der Wahrnehmung seiner Zielgruppe - den 
Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftlern der TU Berlin - anschaulicher zu gestalten.  
 
Dies betrifft einerseits die Drittmittelbewirtschaftung im Servicebereich Forschung: Dort widmeten 
sich mit den bisherigen Teams 1 und 2 zuvor zwei Teams identischen Aufgaben der Verwaltung 
nationaler Drittmittel (außer DFG und Einstein-Stiftung). Diese beiden Teams werden künftig zu-
sammengeführt, um die Umsetzung einheitlicher Prozesse der Drittmittelbewirtschaftung und An-
tragsberatung in VC für die nationalen Fördermittelgeber noch besser zu gewährleisten. Dieses 
neue, kombinierte Team Drittmittelverwaltung soll künftig mit einer gemeinsamen Leitung und so-
mit gebündelten Ressourcen und kurzen Wegen agieren können. 
Damit einher geht die Umbenennung der Teams, deren Bezeichnungen dem Beratungsablauf an-
gepasst wurden. Künftig stehen der TU Berlin somit die folgenden drei Teams zur Verfügung: 
 
Team 1: Forschungsförderung (TU- interne Forschungsförderung, nationale Förderinformationen 
und Antragsberatung, Dialogplattform) 
Team 2: DFG-Projekte, Einstein-Stiftung Berlin 
Team 3: Antragsbearbeitung und Drittmittelbewirtschaftung national (außer Auftragsforschung) 
 
Der neue strukturelle Aufbau zeigt deutlich, dass wissenschaftliche Angehörige der TU Berlin für 
jede Phase der Vorhabenentwicklung hintereinander auf die Leistungen des Servicebereichs For-
schung zugreifen können. So bauen die Angebote des Servicebereichs Forschung nunmehr ana-
log zum Entwicklungsprozess von Forschungsvorhaben aufeinander auf:  
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Den Anfang bildet das neue Team 1 Forschungsförderung als initiale Anlaufstelle für die Konzepti-
on von Forschungsprojekten. Hier erfolgt die Erstberatung bei anfänglichen Überlegungen zu ei-
nem Forschungsvorhaben, beispielsweise mit Hinweisen zu passenden Programmlinien, weiter-
führenden Informationen zu Förderlandschaft und -trends, sowie insbesondere auch mit flankie-
renden Angeboten der internen Forschungsförderung für die Vorbereitung und Ausarbeitung der 
Drittmittelkonzepte. Danach bieten (je nach gewählter Förderlinie bzw. -organisation) Team 2 oder 
Team 3 Unterstützung bei der detaillierten Ausarbeitung der Vorhaben und betreuen im Erfolgsfall 
die Drittmittelbewirtschaftung der bewilligten Projekte. 
 
Das Gesamtpaket der Serviceleistungen von Referat VC für die Wissenschaftlerinnen und Wis-
senschaftler der TU Berlin soll durch diese neue organisatorische Aufstellung in seinem Ablauf 
besser nachvollziehbar und entsprechend in Zukunft noch umfangreicher und zielgerichteter ge-
nutzt werden 
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Restructuring of the Research Department’s Research Promotion Section (VC)  
  
  
Dear Colleagues,  
  
The Executive Board approved a modification to the structure of the Research Department’s Re-
search Promotion Section (VC) in a decision of 2.6.2019. This decision was taken in response to 
the previous, extensive reorganization of VC undertaken last year in accordance with the decision 
of the Executive Board of 9.5.2019.   
The current change refers to an aspect of the previous changes which required further modifica-
tion. The main objective here is to strengthen the Research Promotion Section’s support services 
and increase awareness of its offers among researchers at TU Berlin.  
 
This affects the management of external funding in VC: Thus far, two teams, teams 1 and 2 have 
been responsible for identical tasks regarding the management of national external funding (except 
for DFG and Einstein Foundation). In the future, these will be merged to better manage the imple-
mentation of harmonized processes for the management of external funding and the advisory ser-
vices for applications to national external-funding organizations. This new external-funding man-
agement team will report to the same management and thus be able to combine resources to op-
erate more efficiently and effectively. 
This process involves the renaming of the teams to reflect their advisory roles. From now on, there 
will be the following three teams at TU Berlin: 
 
Team 1: Research Support (TU-internal research funding, information on national funding and ad-
vice on submitting proposals, dialogue platform) 
Team 2: DFG Projects, Einstein Foundation Berlin 
Team 3: Processing Applications and Management of National External Funding (other than con-
tract research) 
 
The new structure clearly shows how researchers at TU Berlin can make successive use of the 
services of the Research Promotion Section for every stage in the development of their project. 
The Research Promotion Section’s services now build on each other to reflect the different stages 
in the development of a research project:  
The initial phase is covered by Team 1 Research Support as the first point of contact for the con-
cept stage of research projects. This team provides advice regarding the initial considerations for a 
project, for example information about suitable programs, detailed information about funding in 
general and funding trends, particularly supplementary internal-funding offers to help prepare and 
develop external-funding proposals. Then (depending on the selected funding program or organi-
zation) Team 2 or Team 3 provides support with the detailed development of projects as well as 
assistance with the management of external funding for approved projects. 
This re-structuring is intended to provide a clearer overview of the entire range of services offered 
by Section VC to enable researchers to benefit from them more extensively and more effectively in 
the future.  
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